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广西博世科环保科技股份有限公司 

2022 年 9 月 16 日投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-03 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研     □ 分析师会议 

□ 媒体采访         □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会       □ 路演活动 

□ 现场参观         ■ 其他（线上交流会） 

参与对象 中信建投证券股份有限公司 顾韡、田雨侬 

时间 2022 年 9 月 16 日 15:00-16:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

副董事长兼董事会秘书：李成琪 

财务总监：马宏波 

研发总工程师：林宏飞 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、副董事长兼董事会秘书李成琪介绍公司经营情况： 

博世科是一家以工业治污起家，具备环保全产业链，服务范

围覆盖水处理、生态修复、土壤治理、固废处置和环境咨询服务

等的环保上市企业，目前也是广西区内唯一一家环保上市企业。

上市后，在 2016 至 2018 年之间往市政领域拓展，公司迅速发

展，体量逐渐增大，承接的项目以 PPP 项目为主，每年复合增长

率较高。2019 年后，公司对业务结构和订单结构进行优化和调

整，目前，公司的核心业务主要聚焦在以 EP 模式为主的工业治

污领域，主动收缩市政项目订单，工程收入占比逐步下降。 

2022 年上半年，公司工业类新签订单占整体新增订单的七

成；其次，公司前几年承接的 PPP 项目陆续转入商业运营，预计
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明年可全部进入运营阶段；第三，今年上半年公司实现营业收入

11.70 亿元，销售回款 11.58 亿元，收现比接近 100%，去年同期

收现比大约为 55%左右，现金流为正，较去年同期有大幅改善，

加之今年新签订单主要以设备销售为主，对公司未来现金流入有

正向影响。 

目前公司在积极布局新的业绩增长点，一是对“北部湾资源

再生环保服务中心项目（一期）”进行技改，增加 2 万吨/年的电

解铝大修渣资源化利用设备配套；二是投资新建废旧锂电池资源

化综合利用项目，一期规模是 2 万吨/年的体量，远期计划是 10

万吨/年的处置规模。公司布局新能源业务相关主要是考虑到广

西是五大新能源汽车生产基地之一，区内在对新能源全链条布

局，加之国内有名的新能源汽车制造企业、电池生产厂商、电池

原材料供应商等陆续入驻广西。为实现动力电池原材料闭环回

收，在自治区的大力支持下，公司布局新能源电池回收产业，预

计未来公司营收结构和利润结构将会发生比较大的变化。 

二、投资者提出的问题及回复情况： 

1、公司介绍目前聚焦核心业主主要为工业环境类订单，请

问工业环境订单与市政环境订单的区别是什么？ 

副董事长、董事会秘书李总回复：（1）客户不同。市政类项

目通常规模较大，客户主要为政府单位和国有企业。工业类项目

客户主要为制浆造纸、制药、化工、食品等企业。 

（2）建设周期及确认收入方式不同。市政类项目建设周期

通常在 1-2 年及以上，建设过程中，公司根据会计准则的相关规

定，在各资产负债表日根据完工百分比确认收入，并根据当期实

施进度确认情况确认应收账款。对于国内工业类项目，公司需要

负责项目设备现场的安装，这部分施工成本较低，安装完成后按

一次性确认收入；对于国外工业类项目，公司主要系提供设备销

售，根据所属项目合同最后一批货物的出货提单确认收入。 

（3）回款比例不同。市政类项目在前期会有 10%-30%的预
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付款，每个月根据业主方、监理方及公司三方的审定结果来支付

完成工程量 80%-85%（含预付款）的款项，在财评审定之后，支

付扣除质保金（一般为 3%）的剩余款项。工业项目前期预付款

比例在 30%，设备到现场支付比例达到 60%，竣工性能达标之后

支付比例达到 95%，剩余 5%的部分为质保金。同时，市政类项

目受当地政府财政情况约束，还需经财评审计，审核周期比较长，

回款周期也比较长，这也是公司应收账款余额比较高的主要原

因。 

2、未来哪个下游行业对公司的业务需求较大？ 

副董事长、董事会秘书李总回复：公司工业客户主要以国内

外的造纸企业居多。近两年，像玖龙纸业、太阳纸业等多家知名

造纸企业在广西投资建厂，项目逐步落地和投产，项目配套环保

设施投入需求较大，公司在造纸废水处理领域拥有自主核心技

术、自制装备，这些造纸企业也是公司服务多年的深度合作客户，

拥有良好的合作基础，未来，公司也会根据这些客户的需求，相

应做业务拓展。 

3、公司今年在海外市场有所突破，签订了一系列订单，主

要的行业客户是哪些？海外业务的未来发展是怎么考虑的？ 

副董事长、董事会秘书李总回复: 前两年公司海外业务的拓

展的确受到疫情的影响，但从去年开始，随着海外市场的逐渐放

开，公司海外订单有很大的突破，主要以国外造纸企业客户居多，

且都是国际造纸头部企业。在疫情发生以前，博世科的海外业务

拓展还是比较多的，基本做到了东南亚业务全覆盖，公司在二氧

化氯制备的技术和装备方面具备与该领域国际环保公司竞争的

优势，且公司地处广西，背靠东南亚，有天然的地域优势，未来

也会继续深耕东盟的市场，巩固及拓展加拿大、美国等欧美市场，

进一步做大做强海外业务。 

4、在手的未进入运营阶段的项目有哪些？每年分别能带来
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多少运营收入？ 

副董事长、董事会秘书李总回复：公司目前在手的控股投资

类项目 31 个，其中 23 个项目进入运营和试运营，年运营收入约

3 亿元。除了与政府达成一致意见主动退出的 PPP 项目外，基本

上明年可全部进入运营阶段。若后期项目全部进入运营后，年运

营收入预计在 6 亿元，但最终还需要以项目实际运营情况为准。 

5、2020 年和 2021 年都发生了资产减值损失和信用减值损

失，主要原因是什么？公司目前回款情况如何？ 

财务总监马总回复：公司主要系基于对未来业主方及政府方

的支付能力、没有完成审计结算的项目收入和成本、毛利率动态

修正等方面的考虑，基于谨慎性原则进行了计提。 

截至今年 8 月，公司回款将近 14 亿，其中老旧项目回款 6.9

亿。公司正在积极推进已完工项目的结算审计工作和老旧项目的

收尾结算工作，目前已完成 80%项目的送审，40%项目已完成审

定，为后期回款做了很好的铺垫。 

6、公司在电池回收方面的技术积累？ 

研发总工程师林博士回复：电池回收技术是一个体系，并不

是单一的一个技术。总体来说涵盖电池拆解、热解、把电池里的

有价金属通过火法、湿法工艺技术进行提取、萃取，浓缩后再做

蒸发结晶等，整个过程还涉及到三废的处理。公司在工业废水和

三废治理环保领域拥有核心技术及竞争优势，在通用低耗型热脱

附系统技术、含氟废水深度除氟技术、MVR 蒸发结晶技术、废

水深度处理近零排放技术、电絮凝—膜系统处理重金属废水技术

和废蚀刻液利用技术等系列研究成果基础上，形成了具有自主知

识产权的废旧锂电池“低温还原-梯度酸浸两步法资源化回收技

术体系”。具体指标方面，目前公司在镍钴锰的综合回收率达到

99.3%以上，锂的回收率达 90%以上。 

7、公司电池回收业务的商业模式？ 
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副董事长、董事会秘书李总回复：当前锂电池主要分为三种

回收模式：以动力电池（材料）生产商为主的回收模式、行业联

盟、第三方企业回收。目前公司与广西汽车集团、东风柳汽签订

战略合作协议，车企将符合公司回收标准的废旧电芯、模组、极

片、退役动力电池包交由公司处置。同时，公司在积极搭建行业

联盟，将动力电池生产企业、新能源汽车生产企业、第三方动力

电池回收利用企业等重要主体联合起来，旨在与上下游产业链形

成战略合作，建立供应和产品销售的渠道优势，为未来项目的持

续稳定收益提供有力保障，具有竞争优势。 

8、电池回收业务的金属回收率？电池回收成本？ 

研发总工程师林博士回复：公司研发的废旧动力电池资源化

利用技术，镍钴锰的综合回收率达到 99.3%以上，锂的回收率达

90%以上。 

废旧电池的主要原材料来源于市场上的回收。目前我们根据

上海有色网上公布的价格、折扣系数来进行价格预估，同时根据

碳酸锂电池的销售价格来判断其回收价格，系数波动是正向性

的。公司在控制成本方面具备自身优势，我们有现成的场地和技

术，与其他同行业公司相比，可节约较大的投资成本。项目的运

营成本构成中，购买原材料成本占比最大，约 85%。营业收入构

成中，碳酸锂收入占比最大，约占总收入的 77%，说明通过提高

锂回收率可以显著提升项目的利润，也是核心竞争力来源。 

9、公司是否在《新能源汽车废旧动力蓄电池综合利用行业

规范条件》名单上，对于开展业务有什么影响？ 

研发总工程师林博士回复：《新能源汽车废旧动力蓄电池综

合利用行业规范条件》（以下简称“白名单”）需要依托具体项目

才可申请。目前动力电池回收行业没有硬性准入门槛，白名单不

具有强制排他性。公司的全资子公司广西科清环境服务有限公司

在北海市投资新建的“2 万吨/年废旧锂电池资源化综合利用项
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目”落地后，在场地、设备、技术、环保和产品质量上均可符合

白名单准入条件。待项目建成后申请白名单，将对后期竞标废旧

电池原料等方面形成较大优势，确保项目持续稳定运行，增强项

目盈利能力，促进动力锂电池产业链闭环良性发展。 

日  期 2022 年 9 月 16 日 

 


